
石井勲の漢字教室 2 Ｉ 一年生でも漢字が読める 第 2 章 漢字に強くなる秘訣 2 漢字はかなよりもやさしい 

文化勲章の岡潔博士も認めた科学性 

 

この夏、わたしは、ある会に招かれて、石井方式の原理と、それを

発見するまでの調査研究の発表をしたことがあります。そのとき、思い

がけなくも、世界的に有名な数学者で、文化勲章を受けられた岡潔

博士が、わたしの話を聞いてくださっていたのです。発表がすんでか

ら、わたしは、博士に、石井方式の批判をお願いいたしました。すると

博士は、「研究調査の方法が、たいへんに科学的で、したがって、そ

の結論は信頼してよい、とわたしは思います。今後も、大いにその調

子でおやりなさい」 

といわれ、今後の研究方向や研究上の注意などについて、いろいろ

教えてくださいました。 

また、博士は、あらゆる学問を進めていくための基礎としてのことば

の教育に、たいへん関心をもっておられ、 

「小学校で、いたずらに計算技術を養う数学教育を行なうなら、そ

れより、その時間を、ことばの教育にあてたほうが数学のためにもな

る」 

という意味のことを、おっしゃっていました。 


